

écrire, et 9,629,449 complètement illettrés. Ce sont là des chiffres officiels : à l'heure actuelle, malgré tant de millions dépensés pour l'enseignement primaire, — il est vrai que l'on a chassé de ces écoles, avec l'image du divin Maître, les religieux et les religieuses, — le quart des Français ne sait ni lire, ni écrire !!!

Mais s'ils ne savent ni lire ni écrire, il est une doctrine qu'ils entendent et qu'ils retiennent. C'est la doctrine démocratique. C'est la doctrine du Paradis sur terre. C'est la doctrine qui engage l'homme à jouir, autant qu'il le peut, de tous les biens de cette vie passagère. C'est la doctrine qui propose à l'homme, pour fin unique, la satisfaction intégrale de ses appétits. C'est la doctrine essentielle et le grand secret du règne de la Franc-Maçonnerie.

(Sem. rel. de Cambrai.)

Causeries historiques

QUELQUES CONVERSIONS CÉLÈBRES AUX ÉTATS-UNIS

LA FAMILLE BARBER

(Suite.)

Nous sommes porté à croire que nos dernières causeries ont dû paraître un peu distancées à quelques-uns des lecteurs de la *Semaine religieuse*, vu qu'elles ont été forcément interrompues et *mises au décousu*, comme dirait Montaigne, par suite de l'abondance de matières importantes fournies à notre laborieux rédacteur, pendant la durée du Concile de Québec.

Aussi bien nous empressons-nous de terminer au plus tôt la monographie de la famille Barber, afin de pouvoir faire ensuite passer devant les yeux de nos lecteurs la physionomie de certains autres personnages également intéressants ; nous voudrions en outre attirer leur attention sur quelques épisodes mémorables qui ont signalé les progrès si rapides faits par l'Eglise depuis un siècle dans les Etats-Unis, en dépit des nombreuses défections qui l'ont tant affligée.

Les historiens et les publicistes tels que Gilmory Shea, R. H. Clarke, Meehan, Brownson, etc., en ont fait mention ;